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avec engagement et dynamisme, ainsi que tous nos employés 
assurant un service public de qualité.
 
Il me semble nécessaire de rappeler que la gestion d’une 
mairie est d’assurer un bon équilibre entre les fonctions 
régaliennes vitales et essentielles pour une commune qui sont 
surtout de satisfaire les besoins quotidiens de la population et 
d’assurer dans le même temps son développement qui n’est 
finalement que la partie visible de l’iceberg.
 
Cette année aura été marquée une nouvelle fois par de 
nombreux travaux et événements et pour ne citer que 
quelques chantiers majeurs et structurants : la sécurisation 
routière de Jongieux, la réfection partielle de plusieurs chemins 
communaux, la mise en place de randonnées pédestres 
et cycliste et d’une plateforme de départ VTT, l’installation 
d’une borne de recharge électrique avec un montant 
d’investissement global supérieur à 150 000€… Tous ces projets 
auront été très largement co-financés (80%) par l’Etat, la 
Région, le Département et même l’Europe au travers des fonds 
leader et nous les en remercions. Enfin, pour sécuriser l’entrée 
et la sortie de la route du Châtelard. Nous avons procédé à 
l’achat d’une maison à Jongieux le Haut pour la transformer 
en parking.
 
Au regard de notre profession de foi, nous avons d’ores et 
déjà tenu toutes nos promesses et même bien au-delà.
Soyez sûrs que nous continuerons sur cette même 
dynamique car nous restons déterminés !
 
Comme vous le savez, l’éducation de notre jeunesse et le lien 

social entre les habitants sont deux sujets centraux pour le 
conseil municipal. Nous avons engagé une discussion avec Lucey et Billième en vue d’un regroupement du 
RPI qui ont donné leur accord pour lancer une étude économique du projet sur les trois sites. Les écoliers CM1-
CM2 du RPI Jongieux Billième Lucey auront visité Paris et l’Assemblée Nationale, et Agora Bibliothèque poursuit 
son activité intense dont le fonctionnement au quotidien est fortement dépendant de la détermination et 
l’engagement total de nombreux bénévoles.

Le Conseil Municipal les remercie vivement !
 
Je saisis cette opportunité pour rappeler et insister une nouvelle fois sur l’importance du bénévolat dans une 
petite commune rurale. Ainsi, cette année aura été l’occasion de voir apparaître deux nouvelles places, la place 
de la source grâce à l’association d’Aimavigne patrimoine présidée par Marc Vincent-Bizet et la place du pèlerin 
grâce à trois bénévoles Georges, Gérard Chevallier et Maurice Padey. Aussi, le conseil reste à l’écoute de toutes 
les personnes ayant la volonté de porter un projet quel qu’il soit.  Soyez des acteurs pour notre commune ! 
Nous vous accompagnerons toujours.
 
Comme vous le savez, le développement touristique est un levier important de dynamisation et de rayonnement 
de notre village. Outre la mise en place de randonnées pédestres et cyclistes et d’une plateforme de départ VTT, 
nous  avons travaillé à la valorisation de notre meilleur spot touristique avec une nouvelle table d’orientation 
à Saint Romain, et l’amélioration de notre brochure de promotion du village, sans oublier tous les supports 
numériques qui sont réactualisés chaque jour.
 
Bien naturellement, le conseil municipal se projette depuis quelques mois sur 2024 qui se profile à grands 
pas.
Nous continuerons de travailler à l’amélioration de votre cadre de vie mais aussi à l’entretien de notre patrimoine 
dans le cadre de notre politique sociale et de développement durable.
 
Enfin, les élections européennes auront lieu le 09 juin 2024 et nous vous invitons à y participer car l’enjeu 
est immense au regard du contexte international.
 
Je vous souhaite une bonne lecture de ce 4e Jongieux Mag, et de belles fêtes de fin d’année. Prenez soin de 
vous et de ceux qui vous sont chers. Soyons optimistes et profitons de tous les moments de joie que la vie 
nous réserve.
Le temps passe si vite !............
 
Nous vous donnons rendez-vous le 13 janvier à 18h pour les vœux 2024 !

Didier PADEY, Maire
Stéphane LAMIRAL, 1er adjoint
Daniel VINCENT, 2ème adjoint
Lionel PERRAUD, 3ème adjoint
Julie BADIN LECOURT, Christian BARLET, Daniel BARLET, 
Emilie CREPEL BARLET, Fabien ELIE, Steven JACQUIN, 
Simon BARLET, conseillères et conseillers municipaux.
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L’équipe municipale élue le 15 mars 
installée depuis le 23 mai 2020

le mot
du maire

En cette fin d’Automne 2023, alors que les 2/3 de notre mandat 
touchent à leurs fins, étant tous dans l’action au quotidien 
depuis 2020 pour notre bien commun Jongieux, je ne peux 
m’empêcher de penser un instant à André Gide, auteur du 
poème ‘Le temps qui passe’. Aussi, ce bulletin est l’occasion 
une nouvelle fois de remercier toute l’équipe municipale dont 
la motivation ne faiblit pas pour mener à bien notre mission 
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Commission
communication & 
tourisme
Lumière sur l’Église Saint Maurice
Comme vous le savez, la commune a le souci de 
notre patrimoine. Les parties hautes de l’église 
et les vitraux n’avaient pas été nettoyés depuis 
2005. Vous avez sans doute aperçu l’éclairage de 
nuit, qui vaut à lui seul une promenade nocturne.

Un mot de l’Association Aimavigne 
Patrimoine 

Aimavigne Patrimoine est une association loi 1901 
datant de 2001, ayant pour objectif la préservation 
du Patrimoine (fontaines, lavoir, réseau d’eau 
de la Bachasse) , ainsi que l’animation de 
son hameau. Mr VINCENT-BIZET Marc en est le 
président.
Notre municipalité, après avoir acquis une 
parcelle pour un euro symbolique près de la croix 
d’Aimavigne (terrain appartenant à la famille 
de Pierre Bruiset) , a sollicité l’aide d’Aimavigne 
Patrimoine, pour la création d’une place avec 
mise en place d’un bassin , table et bancs tout en 
pérennisant la zone de captage de la Bachasse 
sur une propriété communale.

Aimavigne Patrimoine a ainsi lancé les travaux fin 
2022 conduits par Mr PADEY Maurice, Mr MOMESSIN 
Gérard, Mr VINCENT-BIZET Marc et Pierre, ainsi que 
quelques bénévoles.

Ce chantier colossal a représenté plus de 250 
heures de bénévolat et un investissement de 
plus de 2500 euros. La commune a versé une 
subvention de 500 euros et l’association a 
financé le reste par les bénéfices liés au repas 
des amis d’Aimavigne, ainsi qu’ un appel à 
mécénat auprès de ses habitants , sans compter 
les nombreuses heures de travail.

Grâce à l’engagement et au courage de tout 
ces bénévoles, une nouvelle “place de la source 
“dotée d’une seconde fontaine a vu le jour et la 
zone de captage est sécurisée. Elle accueille sur 
ses magnifiques bancs ( don de Mr CHEVALLIER 
Gérard)et sa table en pierre ( donnée par la 
société SBR) des cyclistes, des randonneurs, des 
passants émerveillés par la beauté de notre 
village viticole.

Et grâce à leur travail acharné, cet été, nos 
fontaines ont coulé en continu, malgré la 
canicule, nous offrant l’or bleu indispensable à la 
vie de notre village.

Merci à la municipalité et à nos bénévoles, 
encore une belle leçon d’altruisme.

2 nouvelles places pour le village !  
Vous les avez sans doute déjà remarqué, il est 
désormais possible de profiter du paysage 
de notre beau village depuis 2 points de vue 
supplémentaires. 

Grâce au travail des anciens du village qui 
offrent leur temps et leur énergie à la commune, 
ces places ont vu le jour en un temps record… et 
gratuitement ! 

Un grand merci aux familles Multimar, Dupasquier, 
et Daniel Barlet  pour les terrains donnés qui nous 
ont permis de mener ce projet à bien.

 

Place de la Source

Travail sur les entrées de village
Nous sommes désormais propriétaires de deux 
terrains aux entrées du village, et nous allons 
travailler sur la valorisation de ces entrées. Nous 
ne manquerons pas de vous impliquer pour 
procéder à leur aménagement.

Grâce aux familles Joseph Barlet, François Carrel, 
Noël Dupasquier et à la SCI Multimar qui ont bien 
voulu offrir ces parcelles à la commune nous 
maitrisons nos entrée de village et le chemin des 
Songeons a été réouvert !
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n les énonciations d'un acte à publier

Section      : A
Feuille(s)   :  000 A 05 000 A 01
Qualité du plan    : Plan régulier avant

20/03/1980
Echelle d'origine  : 1/1000
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Support numérique   : ---------------- 

D'après le document d'arpentage 
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Par  CHATRON VERONIQUE  (2) 
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Le 19/07/2022
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Barcontian

Un grand merci aux bénévoles 
qui ont rendu cela possible ! « Si 
le bénévolat n’est pas payé, ce 
n’est pas parce qu’il ne vaut rien, 
mais parce qu’il n’a pas de prix » 

Sherry Anderson.

Jongieux le haut Aimavigne

Place des Pélerins
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Cette année qui s’achève a été marquée par 
l’envie constante de valoriser notre territoire 
comme vous l’avez vu avec les aménagements, et 
en matière de communication avec la brochure 
jointe à ce bulletin distribuée à l’ensemble des 
offices de tourisme du territoire. 
Jongieux est une destination d’initiés certes, mais 
qui sait valoriser ses nombreux atouts. 
En témoigne les 4 bancs installés sur les parcours 
pédestres pour déguster 4 points de vue de 
notre paysage.

Notre destination oeno cyclotouristique a 
désormais en point d’orgue le parcours “La côte 
des vignerons” sur Strava. Pour les marcheurs, 
les brochures permettent de préparer leurs 
parcours de façon adaptée en choisissant son 
point de vue. Rendez-vous sur la brochure du 
village pour les découvrir.

Rendez-vous sur Strava pour 
le parcours « La côte des 
vignerons pour tenter de battre 
le record actuel ! » le parcours 
est ici :

Cette visibilité permet à Jongieux de rayonner 
jusque sur les réseaux sociaux, puisque le village 
compte désormais 1000 abonnés Facebook ! 
Un grand merci à toutes celles et ceux qui 
partagent leurs photos du village que nous 
repartageons avec plaisir. 

A venir en 2024 sur nos réseaux : un sondage 
pour trouver un nom fédérateur à la fameuse 
“salle bleue”. 

Mise en place d’une borne de 
recharge pour voitures électriques
Et les partisans des dégustations sans 
courbatures pourront recharger leurs voitures à 
la borne électrique en face de la mairie. 

2 points de charge :
• 1 POINT DE CHARGE 24 kW DC
• 1 POINT DE CHARGE 22 kW AC

- Charge tous les véhicules électriques 
entre 1h et 1h30
- Charge simultanée AC et DC

Commission 
bâtiments
Entretien de la commune et ses 
bâtiments
Nous tenons tout d’abord à informer les habitants 
que depuis le début du mandat, et dans le 
cadre de notre politique de développement 
durable, nous travaillons à l’amélioration des 
performances énergétiques et des moyens de 
chauffage de nos bâtiments.
Vous trouverez ci-dessous un état des lieux non 
exhaustif des différents travaux faits - ou à faire - 

dans les locaux de la commune. 
Appartement au-dessus de l’ancienne 
bibliothèque
Dans le cadre du changement de locataire, 
nous avons été dans l’obligation de remettre en 
conformité l’installation électrique vieillissante et 
de changer la fenêtre de la salle de bains très 
dégradée.

L’établissement du rapport DPE a révélé la 
note D, qui signifie que l’appartement a des 
performances énergétiques moyennes.
La chaudière gaz installée est vétuste, et devra 
être remplacée en 2024 (nous réfléchissons à 
l’installation d’un autre système de chauffage et 
au raccordement éventuel de la chaudière bois).

Ancienne bibliothèque, salle bleue 
Cette surface rénovée en 2022 est utilisée par les 
associations du village.
Son mode de chauffage et son isolation 
performante permettent une utilisation très 
économique pour des petites réunions ou 
manifestations.

 
Eglise
Nous avons fait intervenir une entreprise de 
nettoyage pour enlever les toiles d’araignées et 
dépoussiérer les corniches et les vitraux.
Une partie du sol de la nef est partiellement 
détériorée par des remontées humides que nous 
devrons traiter en profondeur avant d’appliquer 
la nouvelle résine.
Des demandes de subventions ont été 
acceptées, ce qui nous permettra d’engager les 
travaux durant l’année 2024.
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Chaufferie
Un projet de GTB (gestion technique du bâtiment)
est en discussion.
Cette GTB permettrait de gérer précisément le 
chauffage des bâtiments reliés à la chaufferie 
mais également l’éclairage et la ventilation.
Une partie importante des dépenses pourrait 
être financée par le dispositif des CEE.

Mairie
Suite à des problèmes récurrents sur la téléphonie 
ainsi que sur le réseau informatique, nous avons 
basculé l’installation en IP et simplifié l’armoire de 
brassage.

Des lignes directes ont été attribuées à la garderie 
et à l’école afin de faciliter la mise en relation 
des parents d’élèves avec les enseignants et 
les gestionnaires de la cantine garderie (le 
standard installé permet l’utilisation d’une seule 
connexion au réseau Orange et limite les coûts 
d’exploitation).
Un projet d’alarme est en cours d’étude pour 
protéger ce site sensible.
 
École et appartement à l’étage
Le projet merisier permettant la rénovation et 
plus particulièrement l’isolation de ces locaux est 
en bonne voie avec l’obtention de subventions.
Nous devrions lancer les travaux l’année 
prochaine avec une réception avant la rentrée 
scolaire de septembre.
 
Garderie
Quelques travaux d’entretien ont été réalisés au 
cours de l’année.
Ces travaux concernent les toilettes, les lavabos 
ainsi que la plonge des cuisines.
La VMC qui a grillé quelques jours après la rentrée 
scolaire a également été remplacée. 

Salle des fêtes
Le lave-vaisselle vieillissant génère de plus en 
plus de problèmes lors des manifestations.
Son budget maintenance élevé nous oblige à 
mettre au budget prévisionnel l’acquisition d’un 
appareil neuf ou très récent.

Des entretiens courants ont été réalisés durant 
l’année écoulée (serrures de porte, lave-vaisselle, 
cuisinière, échange des dalles de plafond, etc.).
 
J’en profite pour remercier le maire, les adjoints 
et les conseillers qui participent à l’entretien des 
locaux en participant à divers travaux et réunions 
avec les artisans.

Commission 
environnement
Travaux d’aménagement chemins & 
routes : Sécurisation de la traversée 
des hameaux et entretien de la voirie 
communale
Depuis le début de notre mandat, nous avions 
la volonté de sécuriser la traversée de nos 
hameaux. Après consultation des services 
départementaux sur les aménagements 
possibles et dépôts de dossiers de demande de 
subvention, nous avons opté pour des plateaux 
surélevés, seuls aménagements permettant 
vraiment de réduire significativement la 
vitesse. Ces travaux en cours d’achèvement 
ont été réalisés par l’Entreprise SERTP. 

Un plateau a été réalisé à Barcontian, un à 
Aimavigne (qui nous a contraint de déplacer 
l’entrée d’agglomération), un à l’église et 
trois à la traversée de Jongieux le Haut. 

Nous avons profité de ce marché pour refaire 
quelques portions de voirie en mauvais état 
chemin des Perrières, Impasse du Bornet et 
route Morestel. Quelques « nids de poules » 
seront également comblés route de Miribel 
en attendant une réfection complète dans les 
années à venir.

Chemins ruraux
Les orages de cet été ainsi que les intempéries 
de cet automne ont mis à mal nos chemins 
ruraux. L’entreprise Bornet est intervenue avant 
les vendanges pour améliorer la circulation sur le 
chemin de Renforgerot ainsi que le chemin de la 
croix des fourches. En cette fin d’année, quelques 
fossés seront nettoyés et reprofilés afin de limiter 
la dégradation de nos voiries rurales. Malgré 
tout, il est nécessaire de consacrer chaque 
année un budget pour de petites interventions. 

Comme annoncé l’année dernière, la première 
partie du chemin des Ravaz a été bétonnée et 
un parking (très utilisé) a été créé. Ces travaux 
donnent entière satisfaction.

Itinéraires Piétons et VTT
Comme annoncé l’année dernière, le dossier 
des itinéraires piétons et VTT a été validé et 
subventionné par le conseil général et la région. 
La communauté de commune de Yenne nous 
a délégué la Maîtrise d’Ouvrage et les travaux 
ont été réalisés avec l’aide précieuse du 
SMAPS (Christophe Maurel) qui a fait un travail 
remarquable , autant dans la préparation du 
dossier que dans le suivi des travaux. 

Ainsi, deux boucles piétonnes et une boucle VTT 
sont à disposition du public au départ de la 
Mairie. 
Une station d’accueil pour vélo sera réalisée 
prochainement au niveau du parking de la Mairie 
pour compléter l’offre vélo, la plateforme est en 
cours de création et sera terminée début 2024. 

Conformément à notre engagement, nous 
développons le volet touristique de notre 
commune.

Commission
finances
L’année 2023 se termine à peine et le bilan que l’on peut en dresser est très positif sous au moins 3 aspects :

Le nombre des projets engagés et réalisés :
• La sécurisation des hameaux (plateaux surélevés)
• L’acquisition de la Maison Rouquille pour le croisement de la départementale avec la sortie du 
chemin du Chatelard.
• L’aménagement des circuits rando
•  La station d’accueil pour VTT

Pour ne citer que les principaux.

L’importance des aides et subventions obtenues :
Au total 132 000€ pour 165 000 € de travaux soit environ 80 % !
 
Par la bonne santé financière retrouvée :
Vous trouverez ci-dessous 4 indicateurs clés d’analyse des finances de notre commune :

1. Nos recettes de fonctionnement ont augmenté
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Il faut toutefois rester prudent car les aides de l’état et du département vont décliner à partir de l’année 
prochaine :

• La TADE (aide pour les communes de moins de 5000 habitants): 59 837 € en 2021, 74 040 € en 
2022 et 57 522 € en 2023, va nettement diminuer.

• Le FDTP (Fond départemental de péréquation de la taxe professionnelle): 38 008 € en 2021, 57480 
€ en 2022, et 54 487 € en 2023.

Vous trouverez ci-dessous le bilan budgétaire de l’année 2022, et le budget 2023.

Bilan de l’exercice 2022 Budget principal :

Section fonctionnement Section investissement

Recettes 427 638,43 58 045,95

Dépenses 292 191,85 201 157,37

Résultat de l’exercice 2022 135 446,58 -143 111,42

Excédent reporté 2021 264 605,08 -10 626,07 Solde à reporter sur 2023

Solde à reporter 400 051,66 -153 737,49 264 314,17

Le budget assainissement est quant à lui toujours déséquilibré, et nécessite un apport du budget 
principal d’un montant de 33 619,33€ 

Bilan prévisionnel de l’exercice 2023 :
le budget prévisionnel assainissement sera déséquilibré et nécessitera un apport du budget principal 
d’un montant de 33 784,91 €

Section fonctionnement Section investissement

Recettes 393 404,00 335 686,49

Dépenses 345 984,91 476 088,49

Résultat de l’exercice 2023 47 419,09 -140 402,00

Excédent reporté 2022 246 314,17 0,00 Solde à reporter sur 2024

Solde à reporter 293 733,26 -140 402,00 153 331,26

Passez de très bonnes fêtes de fin d’année !

Stéphane LAMIRAL

2. Nos dépenses de fonctionnement sont maîtrisées et diminuent 
 

3. Le résultat de ces 2 phénomènes conjugués est que notre capacité 
d’autofinancement (appelée CAF) s’est nettement redressée depuis 3 ans ! 
De quoi voir l’avenir plus sereinement :

4. Notre endettement diminue, bien que de nombreux projets soient 
réalisés chaque année.
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La commune fête les 
enfants nés depuis 2020

Logan, Maël, Lenzio, Maïna, Thalia, Roxane, Billie, 
Emmy, Uhaïna, Hinae, Gabin, Aaron, Maddy et 
Lesly, 14 enfants du village, tous nés entre 2020  et 
2022 ont reçu un livre et planté un arbre…

Pourquoi un livre ?
Chaque année, des familles savoyardes ayant 
eu un enfant l’année précédente se voient 
remettre un album retenu dans le cadre de 
l’opération « Premières Pages ». Cette action 
destinée à promouvoir la lecture est soutenue 
par le Département de la Savoie, les caisses 
d’allocations familiales CAF et MSA et coordonnée 
par Savoie Biblio. En 2023 l’album « Une petite 
goutte de pluie » a été sélectionné pour expliquer 
aux très jeunes le cycle de l’eau.

Pour la première participation de JONGIEUX à cet 
événement, tous les enfants nés depuis le début 
du mandat ont été conviés.

Pourquoi un arbre ?
De tout temps, planter un arbre a symboliquement 
accompagné les actes importants de la vie. C’est 
une tradition qui permet de souhaiter à l’enfant 
de grandir en force et en beauté. L’importance 
des arbres est largement soulignée aujourd’hui 
pour l’équilibre de la planète et de ses habitants.
Offrir aux enfants « un arbre parrain » c’est leur 
signifier qu’ils pourront compter sur la nature 
pour leur croissance, leur santé et leur bonheur 
mais aussi leur permettre de savoir qu’ils auront 
toujours des racines au village, comme un point 
d’ancrage, quelque-soit leur parcours dans la 
vie.

Pourquoi associer ces deux événements ?
L’album « Une petite goutte de pluie » sélectionné 
cette année présente l’importance de l’eau, 
indispensable à la vie des hommes, des animaux, 
des végétaux et entre autres des arbres. A 
travers cet événement, nous avons souhaité 
mettre en exergue l’importance de prendre 
soin de notre jeunesse grandissante et de notre 
environnement pour avancer vers demain.

Les arbres des enfants ont été plantés à 
Aimavigne par l’entreprise BERTHET sur le terrain 
municipal à proximité de la STEP. Mais c’est autour 
de celui qui est maintenant près du cimetière 

que, les pieds au sec, tous les rubans portant les 
prénoms des enfants ont pu être accrochés aux 
branches par leurs parents.
Puis par la main de Paul, conseiller municipal 
jeune, la Municipalité en partenariat avec Agora 
biblio a remis aux enfants le livre « Une petite 
goutte de pluie ». 
Pour le plaisir de tous, Muriel, Christiane et Sophie 
(bénévoles de la bibliothèque) ont proposé une 
petite représentation animée pour donner vie à 
l’histoire.

Enfin, un temps convivial autour d’une collation à 
la salle des fêtes a permis de clôturer la matinée 
au chaud et à chacun de mieux se connaître.
Comme l’enfant, l’arbre grandira au fil des ans, il 
poussera et s’élancera vers le ciel.
Nous leur souhaitons à tous bonne chance.

Par le conseil Municipal et l’équipe Agora Biblio 
JONGIEUX

Commission
scolaire
Des nouvelles de l’école
Depuis janvier 2023, les élèves ont pu apprendre 
le hip hop avec un intervenant extérieur qui s’est 
terminé par une représentation, très appréciée, 
devant les parents. Ils ont également eu la 
chance de partir en juin deux jours à Paris : visite 
de la capitale, musée du Louvres, balade en 
péniche, Tour Eiffel, quartier Montmartre et visite 
de l’Assemblée Nationale. Merci à Marina Ferrari 
pour son invitation et à Karine Paccard pour son 
investissement auprès des enfants.

L’année scolaire s’est achevée par le passage 
du permis internet et la réalisation d’une fresque 
éphémère accrochée sous le préau sur le thème 
du street art (étudié durant l’année).

Pour cette nouvelle rentrée en septembre, ce 
sont 27 élèves qui sont accueillis à l’école de 
Jongieux sur deux niveaux CM1 et CM2. Les élèves 
ont commencé par un cycle rugby afin de suivre 
la coupe du monde, un cycle échecs puis par 
un cycle musique avec représentation devant 

les parents en décembre. De beaux projets sont 
également au programme pour cette année 
scolaire (sportifs, culinaire…).

Cette année encore, le Conseil Municipal des 
Enfants (CME) est mis en place. Les élèves ont été 
élus par triplette (un conseiller par commune de 
notre RPI). Pour Jongieux, c’est Paul Barlet (CM2) 
qui a été élu le mardi 17 octobre 2023 pour l’année 
scolaire. Son rôle de CME a déjà commencé 
avec la commémoration du 11 novembre et la 
remise du livre « une petite goutte de pluie » lors 
de l’opération première page qui s’est déroulée 
le samedi 2 décembre 2023.

A l'honneur de décerner ce diplôme à 

LE VILLAGE DE JONGIEUX

DIDIER PADEY, MAIRE DE JONGIEUX

en reconnaissance de sa participation citoyenne au Conseil
Municipal des Enfants, et de son implication au sein de la collectivité. 

enfants

Les enfants du RPI à l’assemblée nationale 
avec Marina Ferrari, notre député.
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La vie associative 
Un club d’échecs à Jongieux ! 
Depuis la rentrée de septembre 2023, le club 
d’échecs a ouvert ses portes pour petits et grands 
les mercredis. Le club intervient également à 
l’école pour les cm1 et cm2.
Vous voulez apprendre à jouer aux échecs ?  
Perfectionner votre jeu ? Découvrir des astuces 
ou avoir des conseils ?
Nous vous donnons rdv les mercredis de 16h à 
19h (vous venez et repartez selon votre temps 
et envie) dans la salle bleue en face de l’école. 
Ouvert à tous, enfants comme adultes (à partir 
de 6 ans) 

Nous vous attendons nombreux !

Joseph CSANO, président du club d’échecs de 
Jongieux

Message du Comité des 
fêtes 
Une nouvelle année vient de s’écouler avec un 
programme respecté à une exception près : le 
loto qui était programmé le 4 novembre.
Nous vous avons proposés cette année :

• le 25 mars la saint Patrick 
• le 3 juin la fête du village
• sur septembre et octobre la 
retransmission de la coupe du monde de 
rugby
• le 16 décembre le noël des enfants et 
un repas le soir (sous réserve d’une forte 
inscription).

Nous sommes heureux de constater que cette 
année a affiché une bonne participation ce qui 
vaut le meilleur des encouragements.
Je remercie les membres du comité pour leur 
complémentarité, engagement et responsabilité. 
Je tiens à leur tirer un coup de chapeau car ce 
n’est pas toujours évident de combiner vie de 
famille, professionnelle et associative.

Le comité remercie vivement toutes les personnes 
ayant d’une façon ou d’une autre apporté leur 
aide à la réalisation de ces animations ainsi 
que la mairie pour la mise à disposition des 
équipements.

Sont également remerciés tous les participants 
qui grâce à leur présence nous ont permis 
de passer de bons moments autour de ces 
animations qui ne l’oublions pas ont pour objectif 
d’entretenir la convivialité et de maintenir une 
âme à notre village.

Un grand merci à vous tous pour votre soutien et 
votre confiance à travers votre présence.

Nous serons à votre écoute lors de notre 
Assemblée générale sur janvier pour vous 
proposer encore de nouvelles manifestations. 

Olivier Cordeau, président du comité des fêtes.

 

Agora Biblio fête son 
premier anniversaire
Une bibliothèque, c’est plus qu’une histoire de 
livres….

Agora en est la preuve. Voici un an que notre 
bibliothèque municipale a rouvert ses portes !
Et depuis septembre 2022, elle a accueilli non 
seulement des lecteurs assidus, mais aussi des 
habitants désireux de passer un bon moment de 
convivialité autour d’un café.
Les habitants s’emparent peu à peu du lieu et 
nous font partager leurs talents, leurs passions. 
Et grâce à eux, de nombreuses actions ont vu le 
jour.
Agora soutient ses usagers dans de nombreux 
domaines :

L’école :
L’école maternelle de Lucey reçoit une fois par 
mois un prêt de livres en tout genre, à cette 
occasion, une bénévole d’Agora anime une 
séance de Kamishibaï, pour la grande joie de 
nos petits élèves.
Quant à l’école de Jongieux, ce sont les élèves 
accompagnés de leur enseignante, qui se 
rendent deux fois par mois à la bibliothèque. 
Ils peuvent ainsi emprunter des livres en tout 
genre, et  bénéficier d’une animation autour de 
la lecture.

L’informatique :
Un atelier Aide à l’informatique vous est proposé 
chaque troisième mardi du mois.

Cercle de lecteurs :
Nous avons créé un cercle de lecteurs ( Notre 
porte vous est grande ouverte). Nous participons 
ainsi à l’élection de Prix tels que :

* Festival du Premier Roman
* Prix Rosine Perrier
* Prix de La Vache qui Lit
* Prix des Lettres Frontières

N’hésitez pas à nous rejoindre.

La culture et l’information :
• Robert WAINER et son université du 
troisième âge.
• Les ateliers créatifs d’Anne-Cécile.
• La journée de la femme avec les Altesses 
Givrées.
• La conférence Lyon Turin avec Mme BEAUD 
Josiane.
• Un merveilleux spectacle organisé par le 
SMAPS : Les Songes d’Elisabeth.

Les loisirs :
Nadège Céretto et l’atelier Yoga de la voix tous 

les mardis soirs à la salle bleue.
Des lectures Kamishibaï ainsi que des raconte 
tapis.

L’intégration de nouveaux arrivants :
Pour la première année, nous participons en 
partenariat avec la municipalité à l’événement 
Premières Pages à l’initiative du département 
Savoie. Une belle occasion d’aller à la rencontre 
de familles arrivant dans notre village. 

Mais l’aventure ne s’arrête pas là….

Des projets de grande envergure :
• Nous nous sommes positionnés auprès 
de Savoie Biblio en tant que bibliothèque 
E media @. Nous allons ainsi proposer 
aux Jongiolans et adhérents d’Agora 
un panel incroyable de ressources 
numériques gratuites : Livres numériques, 
auto formations, presse, jeunesse, cinéma, 
spectacles, musique, jeux vidéos

• En Janvier, nous intégrons en plus Rézolire, 
le réseau de bibliothèques du SMAPS, une 
occasion merveilleuse d’élargir notre choix 
de documents, mais aussi beaucoup 
d’animations proposées par ce réseau.

Nos investissements :
Cette année, nous avons demandé et obtenu une 
subvention pour l’acquisition d’une magnifique 
collection de BD TOUT PUBLIC. De quoi ravir petits 
et grands.
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Les bibliothèques REZO LIRE 
augmentent leur offre de 
livres adaptés ! 
Les livres adaptés c’est quoi ? Il s’agit d’ouvrages 
permettant à toutes et tous d’avoir accès au livre 
et à la lecture. Cela comprend, par exemple, les 
livres gros caractères, les livres pour les enfants 
dyslexiques, les livres audios, les livres en braille 
et/ou sensoriel, …

Début septembre c’est plus de 200 ouvrages qui 
sont venus enrichir les étagères des bibliothèques 
REZO LIRE (réseau des bibliothèques de l’Avant 
Pays Savoyard) dans le cadre d’un projet pour 
le développement des collections adaptées et 
l’accessibilité à la lecture pour toutes et tous 
mené depuis 2017 sur le territoire de l’Avant Pays 
Savoyard. 

Contact : 04 76 37 21 54 ou info@avant-pays-
savoyard.com

www.rezolire.bibenligne.fr

Vous voyez un nid de frelons 
ASIATIQUES ? 
N’hésitez pas à contacter la commune.

Notre équipe :
Notre équipe Agora compte désormais 7 
personnes dont 6 sont bénévoles. Si l’aventure 
vous tente, c’est avec joie que vous pouvez 
rejoindre notre équipe dynamique et engagée.

Remerciements :
Il nous paraît important de souligner que sans le 
soutien de la Municipalité, rien de tout cela ne 
serait possible.

Merci à vous tous qui nous soutenez, ce sont 
avant tout les usagers d’Agora qui donnent vie à 
ce lieu unique et débordant de ressources.
Bonnes fêtes de fin d’année de la part de l’équipe 
d’Agora Biblio Jongieux.
 
Par Muriel Leroy 

S’engager pour les autres
Consacrer du temps aux autres c’est donner du 
sens à sa vie. On peut le faire tout simplement, 
chaque jour, par des gestes anodins ou des 
moments de partage, comme prendre des 
nouvelles d’une voisine âgée ou donner des 
légumes de son jardin.

On peut aussi s’engager au sens profond du mot 
pour aider, soutenir ou secourir ceux qui sont 
dans la détresse.

C’est ce type d’engagement qu’ont choisi 
les Sapeurs-Pompiers, professionnels ou 
volontaires : être au service des autres, 
chaque jour, quelles que soient les conditions 
météorologiques ou les risques encourus.

Pour les professionnels, c’est un métier passion 
qui bien souvent, fait suite à un premier essai 
comme volontaire ou dans les sections de JSP 
(Jeunes Sapeurs-Pompiers).

Pour les volontaires, c’est une charge importante 
qui vient s’ajouter à celles du travail et de la vie 
familiale.

Être Sapeur-Pompier volontaire c’est accepter 
de rogner de son temps de loisir, celui que l’on 
peut passer tranquillement avec son conjoint, 
ses enfants ou ses amis, pour rester bloqué à 
la caserne ou à la maison avec le « bip » à la 
ceinture.

C’est se lever en pleine nuit pour partir sur un 
arrêt cardiaque, un accident de la route ou un 
incendie en laissant les siens dans l’angoisse 
d’une intervention qui tournerait mal.

C’est être régulièrement confronté à la misère 
quotidienne de nos concitoyens, au chaos des 
catastrophes naturelles ou technologiques, à la 
détresse de ceux qui sont plongés brutalement 
dans le deuil, à la souffrance des blessés, des 

malades et à la mort, souvent brutale ou violente.
C’est se dépasser et faire tout son possible pour 
sauver l’autre, et parfois, le payer de sa vie.

Mais c’est aussi vivre des moments intenses 
avec ses collègues, être fier du devoir accompli, 
et s’enrichir, souvent dans un simple regard, de la 
gratitude de celles et ceux que l’on a aidés.

Et pourtant, les sapeurs-pompiers sont des gens 
ordinaires dont la seule ambition est d’être digne
de cette devise : courage et dévouement.
  
François Choulet

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

France Services est un service  
de la Communauté de Communes de Yenne 

Les agents ne représentent pas les administrations mais sont là pour vous 
accompagner et vous orienter dans vos démarches administratives. 

–
–
–
–
–
–
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Didier Padey : Est-ce que vous pouvez partager 
quelques anecdotes de votre histoire dans notre 
village ?

Nous sommes nés en 1946 et avons passé toute 
notre enfance à Jongieux, nos parents faisaient de la 
polyculture !

Gérard : Dès la sortie de l’école, on allait barrer les 
ruisseaux pour chercher les écrevisses, on s’amusait 
dedans. j’ai un souvenir très net car on ne pouvait pas 
lever le pied sans en voir une ! Egalement, les voisins 
s’arrêtaient pour ramasser les truites.

Dans Marestel, on allait ramasser les truffes vers la 
cabane noire qui n’existe plus. Celui qui en ramassait 
le plus, c’était le père Roux ! C’est incroyable comme la 
nature était riche de tout !

Georges : A 14 ans et 3 jours, on a commencé à 
travailler. On sortait de l’école, c’était après la guerre, 
il fallait travailler pour aider les parents ! On était 
contents quand on apportait le billet le samedi.

Gérard : On a travaillé avec les parents mais nous 
allions aider les voisins aussi pour s’occuper des 
bœufs…
On a des souvenirs fabuleux : le bal des lilas, la fête 
des vendanges ! On couvrait la cour d’école avec les 
buis qu’on était allés chercher dans la forêt ! C’était 
magnifique, tout était bâché. Il n’y avait pas les moyens 
qu’on a maintenant mais on faisait beaucoup de 
choses avec le système D.

Didier Padey : Un souvenir mémorable de l’arrivée de 
l’eau dans les maisons à Aimavigne.

Georges : on avait 10 ans environ, on avait hâte de 
sortir de l’école pour voir l’avancement des travaux 
à la pioche réalisés par nos parents pour le réservoir 
d’Aimavigne.

Gérard : On a vu arriver l’eau à la maison. Extraordinaire, 
Ca change la vie des familles !

Didier Padey : Est venu l’âge du service militaire.

Gérard : on est partis tous les deux en même temps, 
dans les territoires du Belfort ! On était les deux seuls 
frères du régiment, On a eu l’occasion de faire des 
stages commando. Une époque où on était un peu 
fous, j’ai le souvenir de naviguer sur la Meuse en crue 
avec des bottes de paille.
Après l’armée, on s’est engagés à 21 ans pour les autres 
et on a décidé de faire pompier, et de le faire à fond.

Les aléas de la vie ont fait que nous ne sommes pas 
devenus professionnels, alors qu’Aix les Bains nous 
réclamait.

Gérard : Dès la première année, nous avons vécu le 
drame « 5/7 ». 146 morts, à Saint Laurent du Pont.

Georges : Quelle nuit, , nous avons eu un sévère 
baptême du feu , on rentrait du bal à Ugine et on a 
entendu qu’ils cherchaient du monde à la radio pour 
lutter contre le feu de la boite de nuit  5-7. On est 
passés à la caserne à Yenne pour enfiler l’uniforme 
est on y est allés directement avec la R8. 147 morts 
entreposés dans la salle des Fêtes, nous ne l’oublierons 
jamais. Cet incendie a changé toutes les procédures 
réglementaires concernant les bâtiments publics et 
même privés.

Didier Padey : vous avez vécu dans les années 70-80 
les premiers feux de forêt.
Georges  : au début, c’était la panique, il n’y avait 

pas les moyens qu’il y a maintenant. On a essuyé les 
premiers plâtres de la gestion des incendies en forêt.

Gérard : j’ai fait le tunnel des Cottins, en dessous de 
Traize, et j’aurais pu devenir un steack haché car il était 
en construction à l’époque et Une locomotive a pris 
feu dedans, il y avait 18 gars coincés à l’intérieur. Je me 
suis porté volontaire pour y aller. J’ai essayé de crever 
le nuage de fumée et fini par faire demi-tour. Il s’en est 
fallu de peu pour que je les prenne en frontal car ils 
essayaient de sortir.

Georges : notre fierté, c’est de ne jamais avoir refusé. 
Dès qu’il y avait une alarme, on posait tout et on y allait. 
Tous les deux, on répondait à l’appel et on aimait ça.

Didier Padey : pouvez-vous nous partager votre plus 
beau souvenir ?

Georges : Difficile d’en retenir un seul, d’abord, d’avoir 
beaucoup appris du docteur Jacques Fagot , qui était 
médecin commandant des pompiers de Yenne, adjoint 
département, à qui on voudrait rendre hommage. Les 
plus beaux moments sont de sauver des personnes en 
train de mourir.

Gérard : Un jour, Richard est tombé dans un silo de 
gravier. On arrive, il était au fond. Je suis allé dans le silo 
avec une pelle, j’ai commencé à dégager et aperçu 
une tête. On l’a sauvé !

Didier Padey : et votre pire souvenir ?

Gérard : l’impuissance de ne pas pouvoir sauver des 
enfants, c’est très compliqué à vivre.

Didier Padey : pouvez-vous nous dire ce qui rend le 
plus fier ?

Georges : on a sauvé tous ceux qu’on a pu sauver ! 
Y compris les animaux. Au début, on n’avait pas 
d’ambulance, on avait le Dodge ! et on avait des 
équipements peu adaptés.
On a fait 3 casernes, et on a participé à l’amélioration. 
C’est une vraie fierté d’avoir participé à l’amélioration. 
La caserne, c’est notre 2e maison ! On s’y sent bien, 
même si nous sommes allés partout.

Gérard : il m’est arrivé de faire 4 sorties dans la nuit ! Et 
de confier ma place dans l’ambulance pour partir au 
boulot dans la foulée. Je ne mangeais pas à midi pour 
pouvoir dormir et récupérer.

Georges:  et on faisait toutes les formations, sur nos 
weekends et les vacances. On a fait des stages SAMU, 
stages de haute montagne, fluvial…on était tellement 
heureux de pouvoir transmettre tout ce qu’on 
apprenait en rentrant.

Didier Padey : Et puis les enfants qui prennent la suite,

Gérard : C’est une vraie fierté ! Recevoir des éloges au 
sujet des enfants, c’est une belle récompense, même 
si on les a plus poussés que félicités ! on est onze 
aujourd’hui, ça vous donne une idée !
 
Didier Padey : j’ai compté, à vous toutes et tous, vous 
avez cumulé plus de 255 années de service . C’est 

vraiment impressionnant !Si c’était à refaire, vous le 
referiez ?
 
Georges et Gérard : oui, sans aucune hésitation.

Didier Padey : vous avez toujours gardé un œil sur 
Jongieux, comment percevez-vous l’évolution de la 
commune ces 50 dernières années?

Georges et Gérard :
La commune a beaucoup évolué avec la viticulture et 
ses paysages, il y a toujours eu un certain dynamisme 
au sein de la commune.
On a essayé d’y participer en créant l’étang. Cette 
année, nous avons initié et collaboré avec Maurice 
Padey pour la mise en place d’une nouvelle plateforme 
d’accueil pour les marcheurs de Compostelle et les 
touristes en général. Nous sommes heureux de l’avoir 
fait.
Nous essayons d’apporter notre pierre à l’édifice.

 
Gérard Chevallier : 

• né le 18 août 1946
• Entré SPV le 1er septembre 1969, à l’âge de 23 ans
• Départ à la retraite le 18 août 2006 après 36 années 
et 11 mois d’activité Sapeur-Pompier Volontaire
• Grade : Caporal-chef.
Et toujours actif au sein de l’amicale des 
sapeurspompiers de Yenne à ce jour. 

 
Georges Chevallier : 

• né le 18 août 1946
• Entré SPV le 10 avril 1967, à l’âge de 21 ans
• Départ à la retraite le 18 août 2006 après 39 ans et 
04 mois d’activité Sapeur-Pompier Volontaire
• Garde : Caporal-chef.
Et toujours actif au sein de l’amicale des sapeurs-
pompiers de Yenne à ce jour.

Questionnaire de Proust :

Votre madeleine de Proust ? 
Les pognes aux oignons. On attendait qu’elles 

finissent de cuire !

Un vin préféré ?
Un bon Chardonnay et une bonne Roussette

Votre principale qualité ? 
Avoir bon cœur, le sens du bien commun.

Votre devise ? 
« il ne faut pas chercher à contrarier la nature, 

mais la côtoyer et l’admirer » 

Votre endroit préféré de Jongieux ? 
il y a l’étang, c’est sûr ! On l’a créé ensemble, en 
1978. On y a passé des samedis complets ! Mais 
nous aimons aussi la Chapelle Saint Romain, le 

point de vue est magnifique.
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PORTRAIT DE JONGIOLANS  
Entretien avec Gérard & Georges Chevallier

Notre députée Marina Ferrari a remis le vendredi 16 juin 2023 la médaille de l’Assemblée Nationale à Gérard et 
Georges Chevallier à la salle des Fêtes de Jongieux sur nomination du Maire de la commune. A cette occasion, 
le Maire Didier Padey a décidé de leur rendre hommage pour ce bulletin N°4 ;



Tous nos vœux pour 
l’année 2024 !

contacter la mairie
04 79 44 02 01

communedejongieux@wanadoo.fr

horaires d’ouverture :
le lundi de 14h à 19h et le vendredi de 9 à 12h
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